

令和 6 年 3 月

保護者各位

すみれ葦崎保育園

園長 矢崎夏実

【保護者アンケート調査の集計報告について】

【保護者アンケート】へのご協力ありがとうございました。集計をしました結果をご報告させていただきます。皆様から寄せられた貴重なご意見を来年度へ活かし、教育・保育の充実へ繋げていきたいと思っております。

在籍世帯数 89

回答世帯数 58

回答率 65%

1. 園の保育の内容や方法について、説明がありましたか。
 はい 51 いいえ 2 どちらともいえない 5
2. 園の保育にかかる経費について、十分な説明がありましたか。
 はい 45 いいえ 3 どちらともいえない 10
3. 園のクラスの様子などについて、「園だより」等を通して分かりやすく伝えられていますか。
 はい 53 いいえ 0 どちらともいえない 5
4. 健康診断・歯科検診の結果については伝えられていますか。
 はい 57 いいえ 1 どちらともいえない 0
5. 献立表や展示ケースなどで毎日の食事とおやつの内容がわかるようになっていますか。
 はい 58 いいえ 0 どちらともいえない 0
6. お子さんの食事とおやつを食べ具合は、必要に応じて連絡されていますか。
 はい 49 いいえ 2 どちらともいえない 7
7. 園内で感染症が発生した際には、その状況に応じて連絡されていますか。
 はい 56 いいえ 0 どちらともいえない 2

8. 災害・不審者侵入など安全にかかわる事態が発生した際には、その状況に応じて連絡が届くようになっていませんか。

はい 49 いいえ 0 どちらともいえない 9

9. 懇談会など、保護者が保育に参加する機会がありますか。

はい 50 いいえ 1 どちらともいえない 7

10. 困ったことや気になることがあった時に、園に気軽に尋ねたり相談したりすることができますか。

はい 55 いいえ 0 どちらともいえない 3

11. 保護者からの苦情や意見に対して、園から説明がありましたか。

はい 32 いいえ 1 どちらともいえない 25

12. 送迎時の保育士とのやりとりや連絡帳を通して、日常的に園と家庭との情報交換がなされていますか。

はい 49 いいえ 0 どちらともいえない 9

13. 日常的な情報交換に加え、別の機会を設けて相談に応じたり個別懇談などを行っていますか。

はい 50 いいえ 0 どちらともいえない 8

14. 園生活全体を通して、お子さんは楽しく過ごせていると思いますか。

はい 53 いいえ 0 どちらともいえない 5

15. 園生活全体を通して、お子さんは大切にされていると感じますか

はい 55 いいえ 0 どちらともいえない 3

16. プライバシー、ポリシー等、個人情報の保護や開示について守られていると思いますか。

はい 48 いいえ 1 どちらともいえない 9

17. 職員が生き生きと子どもに笑顔で接していますか。

はい 56 いいえ 0 どちらともいえない 2

ご意見

◎縦割りクラスの先生か、学年クラスの先生に相談するのかよくわからない。朝の受け入れの体制もよくわからない。

【職員はローテーションで勤務しているため、送迎時必ずしも縦割りクラス担任または学年クラス担任が居るとは限りません。近くにいる職員誰でも構いませんのでお声掛けください。相談などはお伝えいただければ担任が居る時に時間を取って対応させていただきます。】

◎お遊戯会はやった方がいいと思います。先生方は大変だと思いますが、毎日園庭で遊んでいるよりは子ども達にも良い経験になると思います。

◎お遊戯会をしてほしいです。

【以前は盛大な発表会が開催されていきました。確かに大勢の人前で自分の活躍を見てもらって、そのことが自信や誇りとなって子どもにとっても良い経験になることと思います。立派に演じる我が子の姿を見て保護者の方が喜んでくださることは、保育者にとっても誇らしく喜びに感じます。けれども発表会に向けて表舞台で子どもが失敗しないように、ひたすら練習する毎日の中でそれが苦痛に感じるお子さんがいることも事実です。当日も泣き出して舞台から逃げ出そうとするお子さんにとってはトラウマになってしまうほどイヤな体験になってしまいます。発表会の振り返りを通じ「これは本当の保育なのだろうか。」「練習する時間を、もっと子どものためになる時間に使いたい」という意見が多くなりました。決して練習が大変だからなどの理由ではなくこのような理由から、すみれ葦崎保育園では盛大な発表会を企画しないことになりました。得意なことを表現する遊びは日常の保育でも行っています。そのような日常の保育を見てもらうために保育参加を実施しています。すみれ葦崎保育園では、常に子どもの立場に立って保育を考え、色々な工夫をしながら子どもの発達に即した保育・教育を実施しています。子どもにとって本当に大切なことは何なのかを考え、毎日楽しく過ごせる日常を大切にしたい保育をしていきたいと思っています。どうぞご理解いただければ幸いです。】

◎友達とのけんかが最近多く見られます。何気ない一言で傷ついて悲しそうに帰ってくるのが親としても心苦しいです。悪いことは悪いことで、我が子であろうが誰であろうが正しく叱っていただきたいです。

【年齢が上がるにつれて友達とのトラブルも増えてきます。けんかも成長過程ではとても大切な経験での学びとなりますが、相手を傷つけることをしたり、言ったりすることは絶対によくありません。なるべく子ども同士で解決できればいいのですが、保育教諭も双方の様子をみながら、していい事、悪い事をしっかりと子どもたちに伝えていきたいと思っています。】

◎冬の寒い日でもほぼ毎日のように行く散歩や庭遊びはどうかと思います。体力のためや行きたい子がいるからと言うのですが、風邪をひている子などもつれていくのはどのようなものかと思います。全員ではなく分けていくとか、プールのように選択肢があっても良いのではないのでしょうか。

【健康管理面での配慮が足りずお詫びいたします。保育園では健康なお子さんを保育するのが基本とされているため、職員の配置上、病児、病後児のお子さんを分けて保育することが難しいのが現状です。なるべく配慮できるよう努力してまいります、ご理解をいただけますようお願いいたします。】

◎コロナなど感染症の多い時期ではありますが、未満児でも親子交流できる場が出来るようになってくれたらいいなと思います。行事等平日でなく、土曜日あたりであるといいなと思います。

◎未満児さんも運動会があるといいなと思います。

【来年度に向けて検討させていただきます。】

ご感想

◎子どもがイヤイヤしても気持ちをのせて楽しく過ごせるよう工夫していただき助かります。おもちゃも家ではできないダイナミックな遊びになっていてとても楽しそうです。

◎トイレトレーニング等、個人個人で関わってもらえているなど感謝しています。

◎トイレなど本当に助かっています。子どものペースに合わせて温かく見守っていただき本当にありがとうございます。

◎いつもお世話になっています。子どもも保育園楽しい！と言って行ってくれるので、いつも安心しています。時々ご飯を食べたか不安になることがありますが、中々忙しく聞ける時間がないのが少し不安に感じます。でも、子どもが私のことを「せんせい」と間違えたりするのを見ていると先生方が良くしてくれているんだとわかります。本当にいつもお忙しい中、子どもの面倒を見てくださり、感謝しています。ありがとうございます。

◎今年から朝の外遊びが入ったり、運動会も「見に来てほしい」と自分の演目に誇りを持っていたり少しずつ変化があり嬉しいです。

◎いつも子どもを大切に預かっていただきありがとうございます。もうすぐ卒園。嬉しいことですが、園とお別れと考えるととても寂しいです。6年間毎日笑顔で温かく迎えていただいて安心して預けることができました。先生方には感謝しかありません。子どもも保育園が大好きです。あと少しの園生活よろしくお祈りします。

◎保育園生活1年目で子どもも大人も毎日不安でしたが、今では子どもが帰りたくな
いと言うほど保育園が好きになり、本当に先生方に感謝しかありません。クラス以外
の先生方や保護者の皆さんも会えば挨拶を交してくれとても良い雰囲気の中で通園さ
せていただくことができました。ありがとうございました。

◎息子は毎日楽しく園に行き、園であったことを色々話してくれます。家庭では経験
できないことをたくさん経験させてもらい感謝しています。これからも大好きな先生
や友達と楽しく園生活を送ってほしいと思います。

◎保育参加でも思いましたが、子ども一人ひとりの気持ちを最優先に、伸び伸びと穏
やかな空気が流れているなと感じました。本当にすみれ保育園に通えていてよかったです。

◎先生方が長い目でゆっくり子どもたちと接してくれたので、最初は慣れなかった保
育園も、今では楽しく通えています。ありがとうございます。

保護者の皆様には、お忙しい中アンケートにご協力いただきましてありがとうございます
でした。保護者の皆様から頂戴した励ましのお言葉や、貴重なご意見を真摯に受け止め、今
後の教育・保育の改善に努めていきたいと思えます。引き続き子どもたちのために、ご協
力よろしくお願ひ申し上げます。